

# Jorge Paz: Un Notable de la Ciencia Argentina

El Dr. Jorge Paz, destacado investigador y docente de la FCEyS de la UNSa, fue recientemente distinguido como uno de los **Notables de la Ciencia Argentina**. Este reconocimiento busca poner en valor la trayectoria y el impacto de científicos nacionales que marcaron un hito en sus respectivas disciplinas.

Esta distinción, impulsada por el **Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET)**, se trata de una consagración simbólica que visibiliza a quienes contribuyen de manera significativa al desarrollo científico, educativo y social del país.

## Qué significa ser un Notable de la Ciencia Argentina

La iniciativa de los Notables de la Ciencia Argentina se centra en dar a conocer la vida y obra de investigadores que, a través de su trabajo, lograron influir en la sociedad y en la comunidad científica, tanto a nivel nacional como internacional. La plataforma digital creada por el CONICET funciona como un **homenaje y herramienta educativa**, permitiendo a estudiantes, colegas y al público general conocer la trayectoria de figuras emblemáticas y su aporte a la ciencia.

Inicialmente se destacaron personalidades históricas como Bernardo Houssay, Luis Federico Leloir y Eugenia Sacerdote de Lustig. Con el transcurso del tiempo, se fueron incluyendo científicos contemporáneos como Jorge Paz lo que amplía el alcance de este reconocimiento, subrayando la **relevancia de la investigación actual** en temas que impactan directamente en la vida social y económica de Argentina.

## La trayectoria de Jorge Paz

Jorge Paz es **investigador principal del CONICET y profesor titular en la Facultad de Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales de la Universidad Nacional de Salta**. Asimismo, ha sido director del **Instituto de Estudios Laborales y del Desarrollo Económico (IELDE)**, donde continúa su labor investigativa. Dedica su carrera al estudio de la **Economía Social y la Demografía**, con especial atención a fenómenos como la **pobreza y la desigualdad social en Argentina**. Su trabajo combina rigurosidad académica y compromiso social, buscando no solo entender los problemas que atraviesan distintas comunidades, sino también generar información útil para la formulación de políticas públicas.

Además de su actividad de investigación, Paz ha sido un formador destacado de recursos humanos en el área de las Ciencias Sociales, **contribuyendo a la educación y la capacitación de nuevas generaciones de investigadores**. Su labor docente y científica se refleja en múltiples publicaciones, investigaciones aplicadas y participación en proyectos que trascienden la academia para impactar en la sociedad.



## La palabra del reconocido

La distinción como Notable de la Ciencia Argentina no solo celebra los logros de Jorge Paz, sino que también permite conocer su mirada sobre la ciencia, la educación y el sentido de este reconocimiento.

“Esto es una iniciativa que llevó adelante el CONICET con un convenio con el Instituto Leloir”, explica Paz. “Me enteré de casualidad, porque un colega me dijo: ‘Mirá, estás en la plataforma de Notables de la Ciencia’. Entré, me informé, hablé con gente del CONICET y ahí me contaron en qué consistía esta cuestión”.

El investigador describe la plataforma como un espacio vivo, en constante crecimiento: “Es una plataforma que está activa, van incorporando investigadoras e investigadores de distintas áreas. Se cuenta la producción académica y científica de cada profesional y

también aspectos de la vida cotidiana, lo que humaniza la figura del investigador o investigadora".

Con la sencillez que lo caracteriza, Paz subraya que todavía no ha participado directamente en la construcción de su perfil, pero valora el enfoque de la iniciativa: "En mi caso todavía no me llegó nada, pero he visto que ya están incorporando narraciones sobre cuestiones personales y cotidianas, lo que me parece muy valioso para acercar la ciencia a la gente".

Sus palabras reflejan una mirada que combina orgullo con compromiso social. Para él, reconocimientos como este contribuyen a visibilizar el trabajo científico más allá de los laboratorios: "Acerca la ciencia a la sociedad es fundamental. Estos espacios muestran que la investigación puede tener un impacto real en la vida de las personas y que la ciencia no es algo lejano, sino parte de la vida cotidiana".

#### **Un reconocimiento con valor social**

Más allá del mérito personal, la inclusión de Jorge Paz en la lista de Notables de la Ciencia Argentina subraya la **relevancia de la investigación en ciencias sociales** y su contribución a la comprensión de problemáticas estructurales que atraviesan a la sociedad argentina. Distinciones como esta permiten visibilizar la diversidad de áreas científicas que conforman el panorama del conocimiento en Argentina y generan un puente entre la investigación académica y la ciudadanía.

En definitiva, ser reconocido como Notable de la Ciencia Argentina no solo resalta la trayectoria individual de un científico, sino que también **reconoce el valor de la ciencia como herramienta de transformación social**, destacando el impacto que investigadores como Jorge Paz tienen en la construcción de políticas públicas informadas, en la educación y en la difusión del conocimiento.

**Para nuestra facultad, la distinción al Dr. Jorge Paz como Notable de la Ciencia Argentina constituye un motivo de orgullo y una reafirmación del valor de la investigación desarrollada en nuestra institución. Su trayectoria y compromiso reflejan la excelencia académica y el impacto social que caracterizan el trabajo científico que impulsa la facultad. Este reconocimiento honra no solo a su figura, sino también a toda la comunidad universitaria que sostiene y promueve la producción de conocimiento con sentido público.**